

## CHEMIN DE FER DE LA PASSE DU NID-DE-CORBEAU.

Plusieurs partis de jeunes gens d'Angleterre et du pays de Galles sont passés par Montréal dans le cours de la saison à destination des travaux de construction du chemin de fer de la Passe du Nid-de-Corbeau. Un agent de recrutement a engagé et envoyé de Montréal un grand nombre d'hommes pour les mêmes travaux.

## VISITES OFFICIELLES.

J'ai eu l'honneur de recevoir les visites officielles du député du ministre de l'Intérieur, et de M. Frank Pedley, surintendant de l'immigration.

## IMPRIMÉS RELATIFS À L'IMMIGRATION.

On a eu soin de fournir à tous les immigrants les brochures et les cartes publiées par le département, donnant la description des terres affectées à la colonisation, et attirant l'attention des colons sur les avantages qu'offrent aux colons le Manitoba, la Colombie-Britannique et le Nord-Ouest. Toutes les personnes qui ont fait la demande de ces documents les ont reçus soit personnellement soit par la poste.

## LA WOMEN'S PROTECTIVE IMMIGRATION SOCIETY.

Le seizième rapport annuel de cette société vient d'être publié. C'est l'exposé des travaux de la société dans le cours des douze derniers mois. Le Refuge de la Société, qui est situé en cette ville au n° 84, rue Osborne, est toujours prêt à recevoir toute immigrante respectable, indépendamment de sa croyance, de sa race ou de sa nationalité.

Le *Andrews' Home*. Ce refuge et le Church of England Immigration Bureau, n° 46, Belmont Park, continuent à accomplir l'excellente œuvre qui les a distingués dans le passé. Le révérend J. Frédéric Renaud, le chapelain sous les auspices duquel l'œuvre s'accomplit consacre une grande partie de son temps et toute son énergie à atteindre le but de l'institution. Son dévouement à son œuvre est entier.

Le refuge peut contenir soixante personnes, trente hommes et trente femmes, et on y maintient l'ordre le plus parfait et le plus grand décorum. On s'occupe de trouver de l'emploi pour les immigrantes et on continue à s'intéresser à elles après qu'elles sont placées.

## LA COLONIE CHINOISE.

Il y a entre 700 et 800 Chinois à Montréal. La grande majorité sont dans l'industrie du blanchissage, tandis qu'un certain nombre sont des marchands prospères.

Ils se conduisent bien et sont économes, et les missionnaires qui leur font l'école du dimanche parlent hautement de leurs aptitudes et de leur docilité.

## IMMIGRANTS RENVOYÉS.

Suit une liste des personnes renvoyées en Angleterre ou en Allemagne pour cause de débilité physique.

20 octobre 1897.—Tadius Jurkow, sa femme et ses trois enfants ont été renvoyés en Europe, retour de Winnipeg, parce que Jurkow et sa femme étant malades et faibles étaient incapables de gagner leur vie dans ce pays. Nous avons rencontré la famille à l'arrivée du train de Winnipeg à la gare de la rue Windsor, nous l'avons mis dans la salle des immigrants à la gage Windsor et l'avons ensuite conduite à bord du steamer *Armenia* qui allait faire voile pour Hambourg.

12 novembre 1897.—Walter Smith, perclus et incapable de travailler a été renvoyé de Winnipeg avec sa femme et son enfant; nous les avons reçus à l'arrivée du train de Winnipeg et les avons conduits à bord du steamer *Carthagénien* qui partait pour Liverpool le lendemain.